

Press release**AKAD University****Sandra Lauer**

03/07/2016

<http://idw-online.de/en/news647286>Miscellaneous scientific news/publications, Organisational matters
interdisciplinary
transregional, national**Neues Hochschulgremium: AKAD University beruft Wissenschaftlichen Beirat**

Die AKAD University, ein bundesweiter Anbieter von Fernstudium und Weiterbildung neben dem Beruf, hat einen Wissenschaftlichen Beirat berufen. Die konstituierende Sitzung fand am 12. Februar 2016 in der Stuttgarter Hochschule statt. Das Gremium aus sechs externen Hochschullehrern berät die Fernhochschule bei der Entwicklung neuer Studiengänge, Forschungsschwerpunkte und dem Aufbau wissenschaftlicher Kooperationen. Seine Beschlüsse sind Empfehlungen an die Hochschulleitung und an die Geschäftsführung der Trägergesellschaft. Die AKAD University bietet ihren Studenten ein flexibles, individuelles und effizientes Studium und einen in der deutschen Wirtschaft anerkannten Fernhochschulabschluss.

Der neue wissenschaftliche Beirat der AKAD University setzt sich aus sechs renommierten Wissenschaftlern anderer deutscher Hochschulen zusammen, die entweder bereits Lehraufträge an der AKAD innehatten oder anderweitig Expertise im Bereich Fernstudium erworben haben. Der Fach- und Forschungsfokus der Mitglieder reflektiert dabei immer einen oder mehrere der drei Studien- und Forschungsschwerpunkte der Fernhochschule: Wirtschaft & Management, Technik & Informatik sowie Kommunikation & Kultur. Das Gremium tagt mindestens einmal pro Jahr.

Erste Themen und Initiativen

Im Rahmen seiner ersten Sitzung beschäftigte sich der wissenschaftliche Beirat mit der Weiterentwicklung des Studienmodells der AKAD University, insbesondere im Hinblick auf die Studierendenbetreuung. Auch die institutionalisierte Forschung stand auf der Agenda: Schwerpunkt soll hier die eigene Didaktik der Fernhochschule werden. Dafür entsteht an der AKAD University derzeit ein eigenes Forschungsinstitut, das sich regelmäßig mit dem wissenschaftlichen Beirat beraten soll.

Die Mitglieder des wissenschaftlichen Beirats

Zum Vorsitzenden des Beirats wählten die Mitglieder Prof. Dr. Dieter Huber. Professor Huber war bis zu seiner kürzlichen Emeritierung Leiter des Instituts für Allgemeine Sprach- und Kulturwissenschaft an der Johannes-Gutenberg-Universität Mainz. Er absolvierte 1969 das Abitur nebenberuflich bei der AKAD und studierte Linguistik, Informatik und Kulturanthropologie an der Ludwig-Maximilians-Universität in München sowie an den Universitäten von Göteborg und Lund in Schweden. Nach einer zehnjährigen Tätigkeit im diplomatischen Dienst, unter anderem an den Deutschen Botschaften in Lissabon und Beijing, kehrte Dieter Huber in die akademische Forschung und Lehre zurück. Als wissenschaftlicher Assistent, Dozent und Professor war er in den Folgejahren an diversen Forschungsinstituten und Universitäten tätig, unter anderem in Göteborg, Kyoto, Leipzig, Cambridge/Massachusetts und schließlich in Mainz.

Schwerpunkte seiner Forschungstätigkeit liegen in den Bereichen Interkulturelle Kommunikation und Interkulturelles Management, in denen Professor Huber auch als Berater für deutsche und ausländische Wirtschaftsunternehmen tätig ist. Als Vorsitzender des Wissenschaftlichen Beirats lädt er die Mitglieder zu den Sitzungen und leitet diese, erstellt die

Tagesordnung und fungiert zwischen den Sitzungen als Ansprechpartner für die Hochschulleitung und Geschäftsführung der Trägergesellschaft, die AKAD Bildungsgesellschaft.

Die weiteren Mitglieder des Wissenschaftlichen Beirates sind:

- Prof. Dr. Peter Mühlemeyer, Dekan Wirtschaftswissenschaften, Hochschule Worms
- Prof. Dr. Georg Müller-Christ, Professor für BWL mit Fokus auf Nachhaltigem Management, Universität Bremen
- Prof. Dr. Bernd Müller-Hedrich, Professor für Wirtschaftswissenschaften, FH Ludwigsburg
- Prof. Dipl.-Ing. Jürgen Wrede, Prodekan der Fakultät für Technik, Bereichsleiter Maschinenbau, Hochschule Pforzheim
- Dipl.-Phys. Michael Golba, Direktor des Postgraduate Programme Renewable Energy, Universität Oldenburg

Von Seiten der AKAD University begleitet den wissenschaftlichen Beirat der Prorektor für Forschung und Innovation der Hochschule, Prof. Dr. Wolfgang Froberg.

Über die AKAD University

Die AKAD University mit Sitz in Stuttgart ist ein bundesweiter Anbieter für Fernstudium und Weiterbildung neben dem Beruf. Die 1959 gegründete Fernhochschule bietet ein flexibles, individuelles und effizientes Studium mit 66 akkreditierten Studiengängen und Hochschulzertifikaten für Wirtschaft & Management, Technik & Informatik sowie Kommunikation & Kultur. In denselben Studienbereichen stehen 120 zertifizierte Lehrgänge zur Auswahl. Alle Angebote der AKAD University sind von der Zentralstelle für Fernunterricht (ZFU) geprüft und zugelassen. Ihre Prüfungen können Studierende bundesweit an 33 AKAD Prüfungszentren ablegen. Seit 1959 haben über 60.000 Absolventen die AKAD-Studiengänge und -Weiterbildungen erfolgreich abgeschlossen.

Weitere Informationen finden Sie unter: www.akad.de

URL for press release: <https://www.akad.de/ueber-akad/presse/pressemitteilungen/pressemitteilungen-einzelansicht/nachricht/2016/03/07/neues-hochschulgremium-akad-university-beruft-wissenschaftlichen-beirat/>



Die Teilnehmer der konstituierenden Sitzung des Wissenschaftlichen Beirats (v.l.n.r.): die Professoren Müller-Christ, Bügner, Wrede, Markgraf, Mühlemeier, Müller-Hedrich, Froberg, Huber.
AKAD University